



Nombre del alumno:

Juan Carlos López Gómez

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Síntesis del sistema de atención a la salud.

Materia: Interculturalidad y Salud 1

Grado: 1 semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de noviembre del 2020

Los sistemas de atención a la salud

Cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos.

Sistema es un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica, posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda y tiene un ritmo determinado.

Sistemas de salud López Austin los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor, y la muerte del organismo humano, lo que determina sus formas de prevenir o curar la enfermedad, eliminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida.

El modelo médico lo entendemos como una construcción teórica desarrollada por el que estudia un conjunto de elementos a partir de ciertos rasgos estructurales.

La medicina allopática se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial y la apropiación del método científico pero lo más importante una cosmovisión de tipo biologicista que le da sustento.

Siglo XIV se inició una corriente científica racional con los descubrimientos de anatomía, fisiología y patología, surge el concepto occidental de cuerpo, al disecar cadáveres.

La visión biologicista se desarrolló notablemente en la primera mitad del siglo XX y la práctica médica desprendida de esa concepción alcanzó un alto nivel de desarrollo tecnológico, el hospital pasó a ser el icono de la práctica médica, siendo las prácticas hospitalarias de tercer nivel y las superespecialidades.

La medicina tradicional como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígena y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia.

La salud se entiende como un estado dinámico de equilibrio interno entre fuerzas frías y calientes que afectan el cuerpo, la mente y el espíritu, que devienen de un universo que posee una capa superior caliente y una inferior fría, también depende del estado de armonía.

Medicina alternativa según la OMS se utilizan para referirse a un amplio grupo de práctica sanitaria que no forman parte de la tradición de un propio país o no están integradas en un sistema sanitario prevaleciente.

La 56ª Asamblea Mundial de la Salud del 28 de mayo de 2003 reconoció que la medicina tradicional, complementaria o alternativa presenta muchos aspectos positivos y que quienes la practican desempeñan una función importante en el tratamiento de enfermedades crónicas y en la mejora de la calidad de vida de quienes sufren enfermedades leves o determinadas enfermedades incurables.

Con el proceso de globalización que se ha profundizado en los últimos siglos, también se ha dado el acercamiento con terapias provenientes de otros sistemas. La medicina china utiliza las plantas medicinales, pero insertas en un subsistema práctico-conceptual bastante completo llamado hercología, el nombre de esta disciplina engloba la utilización de productos de origen vegetal, animal y mineral, por ello es que su alcance rebasa lo que conocemos como herbolaria medicinal.

Ayurveda significa la ciencia de la vida en sánscrito, es la forma tradicional de medicina de la India, es de los sistemas curativos más antiguos del mundo, este modelo médico ha tenido una fuerte influencia a través de la historia en muchos sistemas de medicina.

Lo interesante es que no importa realmente cual es la cosmovisión preponderante en la población de cada sistema pueden acudir buscar tratamiento a otro modelo médico, sin importar que comprenda su conceptualización a esto se le llama eficacia pragmática.

Recordamos que la OMS los define como un amplio grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país o no están integradas en un sistema sanitario prevaiente.

El enfoque sistémico a partir de la cosmovisión como ex central, nos lleva a definiciones un tanto diferentes a las propuestas de diferenciación desde el enfoque de modelos médicos, en donde éstos se clasifican en hegemónico, subordinado y de autotención, popular y profesional.

Bibliografía

Dirección General de Planeación y Desarrollo En Salud DGPLADES. (s.f.). *LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD*. Obtenido de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf